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Édito

L’équipe municipale a fait 
de l’engagement citoyen sa 
grande cause pour 2025. Plus 
qu’une orientation, c’est un 
véritable état d’esprit, qui 
irrigue déjà nombre de nos 
actions.
Ainsi en est-il de la série de 
rencontres que la Ville a initié 
pour favoriser les échanges 
entre les collégiens et les gen-
darmes, policiers municipaux 
et pompiers intervenant sur le 
territoire. Une démarche qui 
s’est conclue par un théâtre 
forum, l'occasion de bousculer 
ses a priori.
Ainsi en est-il de la consulta-
tion que nous avons lancée 
– à la demande de plusieurs 
riverains – pour définir avec 
les habitants le nouveau nom 
de l’avenue des Îles de Mars, 
qui deviendra l’avenue  
Joséphine Baker.
Ainsi en est-il des temps  
de concertation que nous  
organisons sur tous les projets 
d’aménagement pour écouter 
et continuer d’innover avec 
vous.
Les animations de Souriez 
c’est l’été participent de cette 
même volonté de promouvoir 
les liens, le dialogue et le vivre 
ensemble.
Je souhaite à vous et vos 
proches d'en profiter, et sur-
tout de passer un très  
bon été ! 

Christophe Ferrari
Maire de Pont de Claix, 
Président de Grenoble-Alpes 
Métropole

... En JUIN

13/06   

les SPORTIFS à l'honneur

En cette fin d'année scolaire, la Ville a souhaité célébrer 
ses sportifs et le tissu associatif local. Le maire,  
Christophe Ferrari et l’adjoint en charge du sport Maxime 
Ninfosi lors d'une soirée qui leur a été dédiée, ont remer-
cié les associations sportives, piliers essentiels de la vie 
locale, pour leur engagement, leur passion et leur travail 
au quotidien auprès des Pontois.  
Un grand bravo à tous les athlètes, bénévoles, entraîneurs 
et encadrants qui font rayonner la commune et s’engagent 
avec dévouement au quotidien.

2-21/06     

solstice : Dansez maintenant ! 

Le Solstice à Pont de Claix, ce n’est pas seulement la 
période où on voit le soleil le plus longtemps : c’est aussi 
celle où on découvre toutes les étoiles montantes de 
la ville. Cette année, comme chaque mois de juin, les 
associations et les écoliers pontois ont régalé les habitants 
avec leurs créations pour le festival de pratiques amateurs 
Solstice. Pendant plusieurs semaines, les spectacles se 
sont enchaînés à l’Amphi pendant qu’une belle exposition 
se tenait à l’église Saint-Étienne… De jolis moments de 
partage, pour mettre toutes les pratiques artistiques à 
l’honneur et terminer l’année en beauté !
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cet été ...

Mar. 8 juil.
18h
Inauguration de 
l’avenue José-
phine Baker 
L’avenue des Îles de Mars 
est renommée avenue José-
phine Baker. Le dévoilement 
des nouvelles plaques sera 
suivi d’un temps convivial 
ouvert à tous et d’un pot. 
433 avenue Joséphine Baker 
(anciennement avenue  
des Îles de Mars)
8Rens. : 04 76 29 80 14

9 et 23 juil. 
16h-18h
Initiation à la 
Numothèque
La bibliothèque numé-
rique de la Métropole offre 
des milliers de contenus 
numériques adaptés à tous 
les goûts et à tous les âges, 
directement sur le site 
www.numotheque.greno-
blealpesmetropole.fr
Des sessions sont organi-
sées (sur inscription) pour 
vous aider à découvrir ces 
ressources et à paramétrer 
votre matériel (smartphone, 
tablette, ordinateur) pour 
l’installation de livres numé-
riques.
4Bibliothèque Aragon
8Rens. : 04 76 29 80 95

Jeu. 24 juil.
20h-23h 
Soirée dans les 
étoiles à Cos-
mocité
Des animations pour tous 
les gouts et toutes les 
envies (contes, ateliers arts 
plastiques, sciences, radio, 
déambulation musicale) et à 
partir de 21h30, une session 
d’observation des étoiles.
4Cosmocité
8Rens. : 04 76 29 80 14

Mardi 26 août
passage de  
La Vuelta
Le tour cycliste espagnol 
passe par Pont de Claix ! 
Des perturbations pour-
raient survenir sur les trajets 
au sud de la ville.
8Rens. : pontdeclaix.fr

Sam. 6 Sept. 
10h-16h 
Forum des  
associations
Initiations, stands et  
démonstrations des  
associations pontoises
4Flottibulle et complexe  
Villancourt
8Rens. : 04 76 29 80 44 

Horaires d’été 
Les équipements municipaux 
adaptent leurs horaires  
pendant l’été. Pensez à  
vérifier les horaires avant 
votre visite.   
• Point accueil citoyen :  
du lundi au vendredi, 7h30-
14h30 (horaires valables du  
7 juillet au 29 août) 
• Centre social Jean Moulin : 
du mardi au vendredi, 8h30-
12h (horaires valables du 29 
juillet au 14 août)
• Ludothèque Jean Moulin : 
ouverture les mercredis 
16, 23, 30 juillet et 27 août, 
9h30-12h
• Ludothèque Irène Joliot- 
Curie : ouverture les vendre-
dis 18 et 25 juillet et 29 août, 
9h30-12h
• Flottibulle : du lundi au di-
manche, 12h-19h. Fermeture 
le 14 juillet et le 15 août
• Info Jeunes : le mercredi, 
13h-18h. Fermeture du 30 
juillet au 20 août
• Bibliothèque Aragon : 
fermeture du 29 juillet au  
18 août inclus

Un peu de  
fraîcheur !

Le jardin de Flottibulle 
sera ouvert à tous les usa-
gers, en dehors des heures 
d’ouverture du centre 
aquatique, y compris en 
soirée et les week-ends. 
Retrouvez l’ensemble  
des lieux de fraicheur  
de la Ville sur le site  
pontdeclaix.fr

cet été ...
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Jardins familiaux : 
ça déménage !

Chaud devant, frais dedans

C’est l’heure de défaire les cartons pour les carottes, tomates et autres cour-
gettes des jardins familiaux ! Les 27 parcelles qui avaient été créées sur l’ancien 
collège des Îles de Mars ont déménagé cette année… On vous explique tout sur 
ces changements.

Écoles anciennes, canicules modernes : à Pont de Claix, les salles de classe 
prennent parfois des airs de serre. Pour éviter cela, la Ville déploie un plan 
d’action avec stores extérieurs et ventilateurs de plafond, en priorisant les 
sites les plus exposés.

Faire de la place pour la nature en ville, 
soutenir le développement d’une alimenta-
tion locale, offrir aux habitants un espace 
pour cultiver ce qui leur plaît : tels étaient 
les objectifs à l’origine de la création des 
jardins familiaux ! Pendant plusieurs années, 
ceux-ci étaient répartis sur deux terrains : 
l’un situé le long de la passerelle EDF, et 
l’autre, temporaire, sur le site de l’ancien 
collège des Îles de Mars, qui doit, à terme, 
accueillir une cité administrative. En vue de 
ce réaménagement, une réorganisation a eu 
lieu au printemps : les plus grandes par-
celles côté digue ont été subdivisées, ce qui 
a permis d’accueillir les jardiniers de l’ex- 
collège, ainsi que certaines personnes en 
liste d’attente. À cette occasion, plusieurs 
autres aménagements ont été réalisés : 
mise en place d’un cheminement central, 

pose de nouvelles clôtures, installation de 
robinets, d’espaces conviviaux et de récupé-
rateurs d’eau de pluie... Les cabanons déjà 
présents ont aussi été refaits à neuf par les 
élèves de l’AFPA, et ceux de l’ancien collège 
ont été transportés sur leurs nouvelles par-
celles afin de stocker tout le matériel des 
usagers. Les plantations vont donc pouvoir 
reprendre de plus belle, et l’ancien collège 
entamer sa métamorphose.

Les écoles pontoises ont été construites 
avant 1970, à une époque où les vagues 
de chaleur étaient rares. Avec des salles 
de classe orientées plein sud, le mercure 
grimpe vite et certaines pièces dépassent 
30°C dès le début de journée, rendant la 
concentration difficile pour les enfants 
comme pour les équipes.
Face à ce constat, la Ville a décidé d’agir en 
installant des stores extérieurs, capables de 
bloquer jusqu’à 95 % de la chaleur solaire. 
Les travaux ont été planifiés en ciblant 
d’abord les façades et bâtiments où l’inter-
vention est prioritaire.
En 2024, les façades sud des écoles élémen-
taires Îles de Mars et Saint-Exupéry ont été 
équipées. En 2025, place aux façades les 
plus exposées de la maternelle Îles de Mars, 
de la cantine Jean Moulin, ainsi que des 
maternelles 120 Toises et Jean Moulin. Cet 

été, des dernières poses auront lieu sur les 
écoles élémentaires Îles de Mars, Saint- 
Exupéry et Jules Verne.
Ce programme sera complété en 2026 par 
l’installation de ventilateurs de plafond dans 
certaines écoles, afin d’améliorer encore le 
confort thermique. À terme, c’est 4 à 5°C de 
gagnés dans les classes les plus chaudes. Un 
investissement global de près de 425 000 € 
pour un objectif simple : garantir un cadre 
d’apprentissage plus frais aux élèves, même 
sous un soleil de plomb.

sur le pont #116 - été 2025
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A. Parc Charlotte Bon

B. Parc Simone Lagrange

C. Parc Auguste Borel

1. Il porte le nom d’un 
des premiers maires de 

la Ville

5. On y trouve un skate park

2. Des géants métalliques  
s’y reposent

3. On peut y faire une balade  
entre les planètes

6. On y produisait jadis du papier

7. Il porte le nom d’une héroïne 
de la Résistance

8. On y trouve des parcours  
d’orientation

4. Vous pouvez y recharger 
votre téléphone en  

pédalant sur un banc

sur le pont #116 - été 2025

Plusieurs cordes à ses parcs
Parcs, squares, jardins… Ils dessinent le paysage quotidien de Pont de Claix, 
apportent de la fraîcheur au cœur de la ville et invitent à la détente. Aires 
de jeux pour les enfants, coins tranquilles pour lire ou se retrouver, refuges 
pour la biodiversité : ces lieux de verdure sont plus que de simples décors. Les 
connaissez-vous bien ? Faites le test en reliant les parcs aux informations ! 

Réponses : 1-C Auguste Borel impulsa la création du parc dans les années 30. 2-A On 
les doit à l’artiste Vincent Gontier. 3-B Des mâts et un marquage au sol représentent de 
manière proportionnelle la distance entre les planètes. 4-C Les bornes de recharge sont 
situées à côté des jeux pour enfants. 5-B Les amateurs de glisse peuvent, aussi, y retrou-
ver un toboggan. 6-A Des étiquettes adhésives, des emballages ou encore des machines 
de tests industriels sont désormais produits sur le site des Papeteries. 7-B Simone n’a 
qu’une dizaine d’années lorsqu’elle diffuse des tracts de la Résistance. Elle sera un témoin 
clé du procès de Klaus Barbie. 8-C L’histoire du parc n’aura plus de secret pour vous ! 
Retrouvez-les sur bit.ly/ParcBorel
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dialoguer,
c'est possible !

dialoguer,
c'est possible !



Discuter avec ses voisins des projets à venir dans le 
quartier, rencontrer des personnes qui ne pensent pas 
comme soi ou qui parlent une langue différente ? Un 
sacré effort pour beaucoup d’entre nous. Et pourtant, 
les statistiques le montrent : le lien avec les autres est 
ce qui nous rend heureux. Les témoignages recueillis 
dans ce dossier nous le confirment : on peut encore se 
parler, pour créer une ville qui nous ressemble, mieux 
comprendre comment fonctionne l’autre, éviter des 
incompréhensions ou tisser de nouvelles amitiés.  
Et on a tout à gagner !

sur le pont #116 - été 2025



Se parler, pour quoi faire ? 

Les sondages les plus récents montrent les Français particulièrement pessi-
mistes sur leur pays, mais très optimistes sur leur lieu de vie et le lien social 
à l’échelle de leur commune. Alors comment conserver et développer ces liens 
qui sont bons pour notre bonheur, individuel et collectif ?

UN PAYS POLARISÉ 
Peut-on faire confiance aux autres et à ceux 
qui ne partagent pas nos opinions ? Selon 
de récentes études, pour les Français, la 
réponse est non. 79 % d’entre eux sont ainsi 
d’accord avec l’idée qu’on n’est jamais trop 
prudent quand on a affaire aux autres.* La 
France est le pays européen, dans lequel les 
oppositions politiques sont les plus mar-
quées.** Et 7 Français sur 10 estiment que 
les réseaux sociaux accentuent les divisions 
entre leurs concitoyens et contribuent à 
isoler les individus les uns des autres. Tou-
tefois, les Français semblent 
être bien plus optimistes 
quand on les interroge sur 
l’échelle locale. Par exemple, 
seulement 29 % des Français 
estiment que le lien social est 
bon en France, mais ce chiffre 
grimpe à 67% concernant leur 
environnement proche.***

LES ENSEIGNEMENTS DU DIALOGUE
C’est dans ce contexte que les médias La 
Croix, le Fonds Bayard et Brut ont lancé 
en 2024 une expérience inédite en France : 
organiser le dialogue direct entre des ci-
toyens que tout oppose, pour renouer avec 
l’écoute et dépasser les clivages. Inspirée du 
programme international My Country Talks, 
l’édition française a réuni 6 400 volontaires, 
avec des premiers retours très positifs : 

95 % des participants se déclarent satisfaits 
de leur rencontre, et 75 % souhaitent rester 
en contact. Surtout, plus de 90 % des par-
ticipants affirmaient mieux comprendre les 
positions de leur interlocuteur. 

ALLER À LA RENCONTRE DES AUTRES 
Faire du lien, dépasser certaines barrières, 
cela a donc du bon. Et c’est aussi confirmé 
par les statistiques. Les Français heureux 
déclarent plus que les autres avoir bu 
un café avec un voisin ou participé à un 
événement de quartier ces 12 derniers 

mois****. Un grand nombre 
d’études montrent les bé-
néfices du lien social pour 
le bonheur mais aussi pour 
la confiance en l’avenir. Un 
sujet qu’il faut avoir à l’œil, à 
l’heure où un Français sur cinq 
indique se sentir régulièrement 

seul.**** C’est dans ce contexte que la 
Ville a choisi l’engagement citoyen comme 
grande cause pour l’année 2025. Il s’agit à la 
fois d’encourager et célébrer 
ceux qui s’engagent et de 
mettre en lumière les 
bénéfices, collectifs 
et individuels, que 
l’on peut retirer en 
donnant de son temps 
pour les autres et pour 
son quartier…

*Sondage Ipsos pour Le Monde, la Fondation Jean Jaurès, le Cevipof et l’Institut 
Montaigne, novembre 2024 **Étude Estimating ideology and polarization in European 
countries using Facebook data. EPJ Data Sci. 2022 ***Sondage Ebra-Ipsos, mars 2025 
****Sondage Destin commun-TedX, février 2025

67% des Français, 
ont une bonne 
opinion du lien  
social autour de 

chez eux.



Des rencontres qui font mûrir

Ce printemps, dans le cadre du dispositif d’accompagnement à la scolarité de 
la Ville, un petit groupe de collégiens pontois est allé à la rencontre des poli-
ciers municipaux, gendarmes, pompiers et secouristes du secteur. L’occasion 
d’échanges riches.

Aller sur le terrain et apprendre des autres, 
une idée qui demande un peu d’organisation, 
mais à laquelle la Ville est très attachée : 
« À travers les parcours citoyens ou encore 
la Convention citoyenne des jeunes pour le 
climat, les collégiens pontois peuvent rencon-
trer des élus, des scientifiques, des artistes : 
c’est une manière d’ouvrir leurs horizons ! » 
rappelle Maxime Ninfosi, adjoint chargé de 
la jeunesse. Cette fois, des collégiens sont 
allés poser leurs questions à des profession-
nels de la sécurité intérieure. Pendant les 
mois de mai et juin, un atelier philo, une  
initiation au secourisme, la visite des  
casernes de pompiers et de gendarmerie 
ont permis de créer une dynamique.
« Ils nous ont montré comment faire dans 
plusieurs situations : comment réanimer 
quelqu’un, comment faire s’il n’arrive plus à 
respirer. Maintenant je sais comment agir si 
quelque chose comme ça arrive !  », témoigne 
Gabrielle. Un des objectifs de ce projet ? 
Favoriser l’engagement citoyen et, pour-
quoi pas, donner des idées d'orientation 
professionnelle. À l’issue de ces rencontres, 

une élève de 6e a ainsi manifesté son 
envie de devenir jeune sapeur 

pompier (JSP) !

Une autre ambition du projet, 
c’est de faire du lien et de 
déconstruire certains pré-
jugés qui pourraient exister 
entre les jeunes et les forces 

de l’ordre. Si l’on ne constate pas trop de 
tensions à Pont de Claix, la Ville mise tout 
de même sur la prévention et le dialogue. 
Et un moment fort d’échange a eu lieu lors 
d’une session de théâtre forum, le  
18 juin. Animé par la compagnie Imp’Acte, 
il a permis d’aborder collectivement des 
questions telles que l’accueil et l’écoute de 
la parole des jeunes par les forces de l’ordre, 
les stéréotypes vis-à-vis des gendarmes ou 
encore les violences lors des interventions 
de pompiers. « Le théâtre forum, c’est un peu 
un laboratoire dans lequel on peut tenter des 
alternatives qui pourraient rendre la situation 
plus satisfaisante, explique Anne-Cécile  
Drémont, de la compagnie Imp’Acte. C’est 
une aventure humaine où, le temps d’un 
spectacle, les 
opinions des 
uns et des 
autres sont 
remises en 
cause de  
manière 
sereine. 
On repart 
toujours plus 
ouverts sur 
un sujet, plus 
grandis. »
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Tous concernés par  
notre quartier

Offrir aux habitants des occasions d’échanger et de confronter leurs idées, 
c’est à la fois ce qui permet de renforcer le vivre ensemble et de façonner la 
Ville de demain. Maintenir des espaces de parole est donc un véritable enjeu 
démocratique... à plus d’un niveau.

Qu’il s’agisse d’organiser une journée de 
fête ou de choisir le mobilier urbain du 
futur parc, à Pont de Claix, ça ne fait aucun 
doute : les petits projets comme les grands 
ne peuvent se construire qu’ensemble.  
« Ce que nous souhaitons, en tant qu’élus, 
c’est avant tout de promouvoir le dialogue 
social à travers les différentes politiques qu’on 
mène sur notre territoire, résume Louisa Laïb, 
adjointe au maire déléguée à la démocratie 
locale. Nous avons mis en place plusieurs 
dispositifs de participation citoyenne pour 
permettre aux habitants d’être co-acteurs de 
leur ville, cela va du micro-projet à l’aménage-
ment urbain de grande envergure. C’est aussi 
une façon de renforcer le lien social, qui est 
essentiel ! »

Pour s’in-
former, se 
rencontrer, 
débattre entre 
habitants 
et donner 
son avis aux 
élus, des 
rendez-vous 
sont proposés 
aux Pontois 
tout au long 
de l’année. 
Des réunions 
publiques pour 
anticiper les 

grands projets, des balades urbaines pour 
voir sur place les changements prévus dans 
un secteur, un conseil citoyen pour orga-
niser des évènements dans son quartier… 
« Il y a 4 ans, j’ai rejoint le Conseil 
Citoyen, raconte Francine 
Auzout, habitante des Îles de 
Mars-Olympiades, parce que je 
pense qu’on est responsable de 
ce qu’on fait de son quartier, 
et j’ai eu envie de mettre en 
action de bonnes idées pour 
le faire vivre. Cette année, 
ça a donné lieu à de beaux 
projets : ensemble on a préparé un ramassage 
de déchets, un troc géant, la réalisation d’un 
photobox… si on est prêt à donner un peu de 
son temps, il y a plein de choses à faire ici qui 
permettent de faire des rencontres.  
Dans le monde actuel, c’est essentiel de pou-
voir s’ouvrir aux autres et de faire preuve de 
solidarité. »
Un avis que partage Zina Haouas, étu-
diante, qui participe également à des 
concertations :
« C’est important de pouvoir débattre avec 
des personnes de tous horizons et de toutes 
générations, d’inclure les anciens habitants 
comme les nouveaux. Il arrive qu’on ne se 
sente pas légitime ou compétent pour donner 
son avis, mais je suis convaincue qu’on a tous 
quelque chose à dire qui pourra faire avancer 
les choses. »
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Faire vivre le lien social

ET MÊME PAR-DELÀ LES FRONTIÈRES
La Ville développe depuis 1974 des jumelages internationaux ! Une autre façon d'ouvrir 
le dialogue entre citoyens et de créer des échanges enrichissants, comme nous  
le racontent les derniers habitants à avoir voyagé chez nos amis allemands de  
Winsen-Luhe, ville jumelée à Pont de Claix : 

AUTOUR D’UN SPECTACLE  
ET D’UN VERRE
On s’y rend pour s’émerveiller ensemble 
devant le beau, se questionner sur le 
monde qui nous entoure : à sa manière, 
la salle de spectacle de l’Amphi contribue 
elle aussi à alimenter le dialogue citoyen ! 
Pour échanger sur ses impressions suite 
au spectacle, on peut désormais se rendre 
à son bistro. Ouvert l’année dernière, 
il propose des boissons fraîches autour 
desquelles vous pourrez papoter. Et la pro-
grammation de l’année 2025-2026 devrait 
s’y prêter tout particulièrement : plusieurs 
de ses spectacles ont pour sujet principal 
la fraternité… l’occasion de mettre de côté 
les différences pour parler de ce qui nous lie !

LORS DES ANIMATIONS D’ÉTÉ
Toutes les semaines -ou presque- à partir 
de début juillet, des animations et sorties 
sont organisées aux quatre coins de la 
ville. L’occasion d'échanger entre habitants 
dans un cadre plus ludique et informel, de 
rencontrer les associations locales, aussi 
les services de la Ville et du CCAS, 
et de donner son avis 
sur différents sujets 
(loisirs, égalité 
femmes-hommes, 
handicap, accès aux 
droits…). Pour retrouver 
tout le détail des animations 
d’été, rendez-vous sur  
pontdeclaix.fr ou sur les réseaux 
sociaux de la Ville !

Nous étions logés par des familles  
allemandes qui nous ont réservé un 
accueil des plus chaleureux ! Nous 

avons communiqué dans un mélange de 
français et d’anglais… et au besoin, en 
parlant avec les mains ! Ils nous ont  

accompagnés pour de nombreuses visites 
et activités tout au long du séjour. C’est 
ça qui m’a décidé à apprendre l’alle-
mand, pour pouvoir les revoir un jour.

Dominique Melfi

J’ai commencé à apprendre un peu  
d’allemand sur une appli avant le séjour, 
ce qui m’a bien aidée : une fois sur place 
j’étais déjà habituée aux sonorités de la 
langue et je connaissais quelques mots. 
Aujourd’hui je continue à l’apprendre, 

car on est toujours en lien avec les 
familles qu’on a rencontrées  

sur place, et on projette de se voir à 
nouveau dès qu’on le pourra ! 

Ingrid Arnoux
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Doudous, dossards  
et premières brasses

À Pont de Claix, on n’attend pas le collège pour parler sport, on commence 
en couche-culotte ! Une politique portée par un adjoint aux sports, Maxime 
Ninfosi, qui voit dans l’activité physique bien plus qu’un passe-temps : un vrai 
moteur pour grandir.

À Pont de Claix, entre baby gym, éveil 
corporel, natation et même baby rugby, les 
clubs locaux offrent un terrain de jeu géant 
aux 0-6 ans. Objectif : santé, motricité, lien 
social. Selon l’Agence nationale du sport, un 
enfant sur deux pratique une activité phy-
sique encadrée avant 6 ans. À Pont de Claix, 
cette tendance est largement soutenue par 
les clubs et la Ville, avec une offre adaptée 
qui ne cesse de s’élargir. 
« À cet âge, on ne leur apprend pas à gagner, 

mais à bouger, coopérer, se respecter », ex-
plique Lorraine, éducatrice sportive pour une 
association. Encadrées par des pros formés 
à la petite enfance, les séances, souvent par-
tagées avec les parents, plantent les graines 
du vivre-ensemble. Résultat : des enfants qui 
s’épanouissent et en redemandent. « Moi 
j’aime plaquer, mais en rigolant ! », s’exclame 
Théo, 5 ans, casque de rugby vissé sur la tête. 
Crampons aux pieds ou chaussons de danse, 
le sport commence tôt – et avec le sourire !

4Retrouvez toute l'offre sportive pour les 0-6 ans sur le site de la Ville et lors du Forum des 
associations le 6 septembre.

Un coup de pouce 
pour assurer son logement

Grenoble-Alpes Métropole a lancé une offre d’assurance habitation pour  
permettre aux locataires de faire assurer leur logement à un bon rapport  
qualité-prix.

Incendie, dégât des eaux, cambriolage, bris de 
vitre : de nombreux événements fâcheux et 
très coûteux peuvent ponctuer l’occupation 
d’un logement. D’où l’importance d’avoir une 
bonne assurance pour prendre en charge ces 
risques. En France, environ 10 % de la popu-
lation n’est pas couverte pour les risques liés 
à son logement, souvent pour des raisons 
financières. Pour lutter contre ce phéno-
mène, Grenoble-Alpes Métropole a conclu 
un contrat avec le groupe VYV pour proposer 

(sous condition de ressources) des contrats 
d’assurance multi-risques habitation moins 
chers. Le prix mensuel est par exemple de 
13 € pour un appartement d’une pièce et de 
29,43 € pour un appartement de 5 pièces.
Le contrat prévoit aussi des démarches 
simplifiées : l’entreprise résilie le contrat chez 
l’assureur actuel et envoie automatiquement 
l’attestation d’assurance au bailleur. Enfin, en 
cas de sinistre, il est possible de faire appel à 
un artisan agréé.

4Rens. auprès de la société VYV, sur le site www.vyv-conseil.fr ou au 04 11 97 00 05
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« On fait ce métier parce qu’on 
veut apporter des solutions » 

Une mutation pour le capitaine Jérôme Beille et un départ en retraite pour son 
adjoint Didier Balmer : cet été, la brigade de Pont de Claix dit au revoir à deux 
gendarmes. Récit de carrières guidées par l’envie d’aller au contact des autres. 

Il poursuit des études 
scientifiques, envi-
sage d’en faire son 
métier, mais son 

service militaire en 
décide autrement. Dès les 

premiers pas dans l’armée, c’est une 
évidence : il sera gendarme. « J’ai été séduit 
par l’esprit de corps, raconte le capitaine 
Beille. Et par le fait que quand vous arrivez le 
matin au boulot, vous ne savez pas ce qui va 
se passer ». Natif des Pyrénées ariégeoises, 
Jérôme Beille est d’abord affecté dans les 
Alpes Maritimes et le Vaucluse, avant de 
rejoindre le Nord Isère au début des années 
2000. Affecté à la brigade de Pont de Beau-
voisin à la fin des années 2010, il suit une 
affaire criminelle particulièrement difficile. 

« On est présents dans les moments les plus 
durs et on est parfois l’oiseau de mauvais 
augure pour des familles qui jusque-là avaient 
une vie normale. Face à cette fatalité, on 
se rend compte qu’on peut aussi apporter 
une forme de réconfort. Je demande à mes 
gendarmes d’agir avec les victimes comme si 
c’était eux-mêmes », explique-t-il. 
À Pont de Claix, où il arrive en 2020, il  
impulse une politique : « montrer du 
bleu ! ». Il milite pour une importante 
présence de terrain, qui permet à la fois 
de rassurer la population et de contraindre 
les délinquants. « C’est la plus petite unité 
où j’ai travaillé, avec 36 gendarmes, mais ça 
bouge ! Je n’en ai que des bons souvenirs ! », 
se réjouit celui qui prendra de nouvelles 
fonctions à Chambéry, à partir du 1er août. 

Jérôme Beille 

Didier Balmer 

Originaire du Jura, 
Didier Balmer tra-
vaille d’abord comme 
maçon-carreleur et 

conducteur d’engins 
avant de concrétiser 

son rêve d’enfant : devenir 
gendarme. Son entrée dans l’armée a lieu 
en 1990, à Auxerre. Après une première 
affectation à la compagnie de Champagnol, 
il effectue des renforts à Cannes, Grasse, 
puis rentre à l’école de sous-officier, dont 
il sort diplômé en 1992. Il fait ensuite ses 
armes dans les Landes et la Vendée avant 
de poser ses valises en Isère, en 1999, où il 
passera le reste de sa carrière. 
Au total, ce sont 35 années d’un métier 

« qui apporte beaucoup de fierté et qui 
donne des opportunités d’évoluer, on passe 
de simple gendarme à gradé ». Pendant ces 
décennies, il aura vu l’ordinateur rempla-
cer la machine à écrire et les pantalons à 
pince et chemisettes abandonnés au profit 
du treillis-polo. Néanmoins, un aspect du 
métier ne change pas : le sens. « Être gen-
darme, c’est côtoyer et aider des gens de tous 
les milieux sociaux – on y rentre parce qu’on 
veut apporter des solutions ». 
Le départ à la retraite du major Balmer 
est fixé au 1er septembre et il s’en félicite. 
« Il est temps qu’on passe le flambeau à des 
jeunes », dit celui qui souhaite être réser-
viste, pour continuer à donner un coup de 
main et transmettre ses connaissances. 
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La citoyenneté est un statut conférant à une personne des droits civils (liberté d'expression, de 
religion, droit à un procès équitable, …), des droits politiques (droit de vote, d’éligibilité, …) et 
des devoirs (respect des lois, participation à la vie démocratique, …).
Tout au long de notre mandat, nous avons été préoccupés du peu de participation des Pontoises 
et Pontois à la vie de notre ville, notamment aux diverses commissions municipales et aux réu-
nions publiques.
Il est nécessaire de réfléchir collectivement à cette situation, en particulier en mettant en place 
des moments de réflexions sur les projets en amont des prises de décisions.
Plusieurs exemples montrent que les habitant(e)s savent se mobiliser pour participer à l'avance-
ment des projets (exemple : Réhabilitation du parc Borel, ZAE Houille Blanche, changement de 
nom de l'avenue des Îles de Mars).
Les réunions de quartier sont essentielles et permettent aux élu(e)s de rencontrer les habitant(e)s 
et de discuter avec eux des sujets les préoccupant.
Notre site : https://sites.google.com/view/reprenonslaparole38800

Les vacances d’été commencent… Chacun, chacune, dans la mesure de ses possibilités envisage 
cette période en se projetant sur ses occupations estivales. À Pont de Claix, tous les services 
sont mobilisés et disponibles pour vous soutenir dans vos projets. Différentes aides et offres 
sont mises en œuvre pour permettre à tous d’avoir la possibilité « de partir » tels que l’Aide 
aux vacances ou le Pass'colo ! Certains ne peuvent envisager un départ. La municipalité met en 
œuvre également de nombreuses activités sur place et à la journée : Alpha3A, l’Escale, les centres 
sociaux, les animations de proximité (deux fois par semaine) et Flottibulle pour vous garantir le 
droit à la détente et aux plaisirs. Avec l’été, arrivent les grandes chaleurs. Il est nécessaire que 
nous soyons vigilants pour anticiper les conséquences sur nos anciens et d’être actifs en préve-
nant les services municipaux de toute situation d’isolement.
Les élus de la majorité municipale resteront présents à vos côtés durant cette période.
Nous vous souhaitons un bel été 2025 !

Majorité municipale
Christophe Ferrari, Sam Toscano, Isabelle Eymeri-Weihoff, Maxime Ninfosi, Souad Grand, Mebrok Boukersi, Fatima Benyelloul,  
Gilbert Bonnet, Louisa Laib, Delphine Chemery, Maurice Alphonse, Michel Langlais, Alain Soler, Dominique Vitale, Jean Rotolo,  
Athanasia Panagopoulos, Laurence Bonnet, Cristina Gomes-Viegas, Dolorès Rodriguez, Nathalie Bousboa, Bernard Bodon,  
Virginie Tardivet, Ferhat Cetin, Linda Yakhou, Rémi Besançon, Nader Dridi, Edmond Arrête, Marina Bernardeau

Ce début d’année a été particulièrement éprouvant pour Pont de Claix. La reprise partielle de 
l’usine Vencorex marque une rupture industrielle et sociale. Le projet courageux porté par les 
salariés n’a pas été retenu, malgré son ancrage local et sa volonté de préserver l’emploi. C’est un 
choix regrettable, qui laisse notre territoire affaibli.
Face à cette situation, nous restons mobilisés et vigilants, pour que les engagements pris en  
matière de sécurité, d’environnement et de respect des personnes soient tenus.
Heureusement, la vie associative continue d’apporter du lien, de la culture, du sport et des sourires.
À l’approche de l’été, nous adressons un message chaleureux à toutes les familles. Que les en-
fants puissent profiter de ce temps de repos pour jouer, rêver et grandir, entourés de bienveil-
lance.
Bel été à toutes et tous.

Julien Dussart, Lydie Soler

Agir Ensemble pour Pont de Claix

Reprenons la parole
Daniel Bey, Patrick Durand, Alain Simiand

Pont de Claix une ville qui avance
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Tous les chemins mènent-il à l’animation ? 
On pourrait le croire tant les profils sont 
variés dans le monde de l’accueil périscolaire. 
Qu’ils aient suivi des études de mécanique, 
soient experts en sports de glisse ou aient une 
longue expérience dans l’accompagnement 
de scouts, tous se rejoignent sur un point : 
leur envie de travailler auprès des jeunes et de 
contribuer à leur développement.
« L’essentiel pour être animateur, ce n’est 
pas tant le parcours que la posture et le 
savoir-être, explique Lucas Lebrun, directeur 
périscolaire à l’école élémentaire des Îles 
de Mars. On leur demande de vivre avec des 
enfants sur une bonne partie de la journée : 
il faut qu’ils sachent communiquer avec eux 
de manière adaptée, qu’ils soient capables de 
tenir un cadre et d’être à l’écoute. »

Pour les directeurs, d’autres atouts sont 
nécessaires, notamment une belle capacité 
d’adaptation, comme le raconte Alexis Turi, 

directeur périscolaire des écoles 120 toises 
et Jean Moulin :
« On est de vrais couteaux-suisses ! On 
s’occupe des rencontres avec les partenaires 
éducatifs, des échanges avec les familles, 
des commandes de matériel, on gère les 
urgences… On a un rôle de coordinateurs. Et 
c’est parfois un vrai challenge de garder nos 
10 accueils périscolaires ouverts, quels que 
soient les imprévus qui se présentent »
Pour le meilleur, comme pour le pire, les 
métiers du périscolaires sont de ceux dans 
lesquels on ne s’ennuie jamais : les jours se 
suivent et ne se ressemblent pas.
« On voit les enfants grandir petit à petit, 
expérimenter la vie en collectivité… et on 
a la chance de leur faire découvrir plein de 
choses ! » complète Lucas Lebrun. 
« On vient renforcer leurs savoirs de manière 
plus ludique, plus libre qu’à l’école, renchérit 
Alexis Turi. Finalement, c’est aussi une façon 
de changer le monde ! »

Accueillir les enfants avant et après l’école, les accompagner sur le temps du 
midi, leur proposer des activités sportives, ludiques ou créatives… Alexis Turi 
et Lucas Lebrun, directeurs périscolaires, nous dévoilent tous les secrets d’un 
métier qui compte.

Les mille missions  
du périscolaire 

4Si vous avez l’envie et la motivation, lancez-vous : les accueils périscolaires recrutent tout 
au long de l’année ! Envoyez vos candidatures à recrutement@grh-pontdeclaix.fr 
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